



**ESPACIO** La sonda 'Cassini' registra lluvia sobre Saturno **P24**

**TOMÁS PÁEZ BRAVO:** "La única nevera llena en Venezuela es la morgue" **P10**



## Fujimori: "Volver a la cárcel es una condena a muerte"

### El fujimorismo frena parte de las reformas del presidente Vizcarra tras anular el indulto al autócrata

JACQUELINE FOWKS, **Lima**  
En un clima cada vez más tenso entre el fujimorismo, mayoría en el Congreso, y el Gobierno peruano tras la anulación judicial del indulto y la orden de arresto de Alberto Fujimori (entre 1990 y 2000), la Cámara aprobó ayer

dos de las reformas constitucionales pendientes de las propuestas por el presidente Martín Vizcarra, pero con unas modificaciones que, en la práctica, minimizan el espíritu de lucha anticorrupción y de reforma política del texto original.

El debate se produjo poco después de la anulación del indulto a Fujimori, de 80 años, que tras conocer la noticia fue ingresado en una clínica en Lima. Después de 10 meses en libertad, el mandatario dijo en una declaración difundida por la cadena RPP que no resistiría volver a la cárcel. "No me condenen a muerte, ya no doy más".

Fujimori, condenado en 2009 a 25 años de cárcel por delitos contra los derechos humanos, fue indultado el año pasado por el expresidente Pedro Pablo Kuczynski cuando éste atravesaba un periodo de máxima debilidad política y necesitaba del apoyo de la bancada fujimorista. De momento, Vizcarra no se ha pronunciado. El Ejecutivo, a través del Ministerio de Justicia, indicó en un comunicado, que respetará la decisión. "Como Gobierno somos respetuosos de la independencia del poder judicial". **PÁGINA 7**

## El FBI allana el camino del candidato de Trump al Supremo

JOAN FAUS, **Washington**  
La investigación exprés del FBI sobre el juez Brett Kavanaugh, a quien se ha acusado de abusos sexuales, allana el camino al candidato de Donald Trump para el Tribunal Supremo. Senadores republicanos clave que pudieron acceder ayer a las conclusiones de las pesquisas consideran que no hay indicios de mala conducta. Los demócratas criticaron lo que creen una "investigación incompleta". **PÁGINA 4**

## EE UU podrá vetar acuerdos comerciales de México con China

SANDRO POZZI, **Nueva York**  
Trump quiere utilizar el nuevo tratado comercial con México y Canadá (USMCA) para presionar a China. El nuevo pacto incluye una cláusula que permite vetar cualquier acuerdo de libre cambio que sus socios firmen con economías que Washington no considera de mercado. **PÁGINA 5**



Vladimir Putin, ayer a su llegada a Nueva Delhi. / MARISH SWARUP (AP)

## Occidente culpa a Rusia de ciberataques a escala global

Holanda, Reino Unido, EE UU y la OTAN apuntaron ayer a Rusia como la autora de ciberataques masivos a escala global. La Haya dijo que entre los objetivos figuraba la Organización pa-

ra la Prohibición de las Armas Químicas. Mientras, Putin llegaba a India, donde cerrará la compra de misiles por unos 5.000 millones de dólares en un desafío a las sanciones. **PÁGINAS 2 Y 3**

**CHRISTOPH LEITL**  
Presidente de Eurochambres

## "Es ahora o nunca para el tratado entre Mercosur y la Unión Europea"

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**  
Christoph Leitel, presidente del poderoso lobby Eurochambres, la cámara que agrupa a más de 20 millones de empresas europeas, se encuentra en Buenos Aires, donde en un mes se celebrará la cumbre del G-20. Considera que se ha llegado al momento de "ahora o nunca" en el proyecto de tratado entre Mercosur y la Unión Europea, que se encuentra en una fase crítica. "Si no conseguimos ya ese tratado, los Estados Unidos de Donald Trump nos arrollarán, es así de simple", explica. **PÁGINA 9**

## Orhan Pamuk y Portugal, apuestas de la FIL de Guadalajara

M. KADNER, **Guadalajara (México)**  
En plena era de las fake news, del auge de los populismos o el movimiento Me Too, la FIL de Guadalajara (México), la mayor cita editorial en español, que se celebrará del 24 de noviembre al 2 de diciembre, será más política que nunca. Entre los invitados, tres premios Nobel —el turco Orhan Pamuk, el físico George F. Smoot y el químico Mario Molina— que, junto a Portugal, país invitado este año, esperan atraer a unos 800 autores y 20.000 profesionales del libro. **PÁGINA 27**

idealista  
consúltalo  
con la almohada



### El Ejército recobra protagonismo electoral tras 30 años de democracia

## Votos y botas se mezclan en Brasil

FELIPE BETIM, **São Paulo**  
Por primera vez en 30 años de democracia y en medio de la polarización, el ruido de las botas vuelve a resonar en esta campaña electoral en Brasil. La lista de los militares retirados o en activo que están acaparando la esfera pública es numerosa y está encabezada por el exgeneral Hamilton Mourão, vice-

presidente si gana el ultraderechista Jair Bolsonaro, excapitán del Ejército y favorito en las encuestas de la primera vuelta de este domingo, un hombre que ha defendido a torturadores de la dictadura militar (1964-1985) y que el año pasado defendió un nuevo golpe como solución a la deteriorada situación política del país. **PÁGINA 6**